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磯辺地区のこれまでの協議状況について 

 

１ 第１次の取組 

平成１６・１７年度 

教育委員会から提案された「磯辺第二小学校と第四小学校との統合案」について、

保護者会や自治会の代表者からなる「磯辺第二・第四小学校適正配置研究会」（会長：

吉岡靖之）が設置され、地元協議が行われたが、次のような課題が指摘され、合意に

は至らなかった。 

○両校を統合してもいずれまた小規模校となる可能性がある。 

○磯辺第一小学校は磯辺第一中学校区・第二中学校区に中学校区が分断されている。 

○広い視野に立ち小・中学校併せて検討する必要がある。 

 

２ 第２次の取組 

（１）平成１９年度 

地元説明会の開催 

平成１９年１１月 ９日（金）磯辺第二中学校 参加者１５７人 

     １１月１０日（土）磯辺第一中学校 参加者１４６人 

 

地元代表協議会の開催状況 

第１回「協議会」 平成２０年２月１８日（月） 

・協議会の設立を確認 

・会長・副会長の選出 

会長： 吉岡靖之（第３３地区町内自治会連絡協議会会長） 

副会長： 石塚浩子（磯辺第一中学校青尐年育成委員会会長） 

 別所康宏（磯辺第二中学校青尐年育成委員会会長） 

（２）平成２０年度 

地元代表協議会の開催状況 

第２回「協議会」 平成２０年６月２日（月） 

・役員改選に伴う副会長の追加 

会長： 吉岡靖之（前第３３地区町内自治会連絡協議会会長） 

副会長： 鳥越将功（第３３地区町内自治会連絡協議会会長） 

 石塚浩子（磯辺第一中学校青尐年育成委員会会長） 

 別所康宏（磯辺第二中学校青尐年育成委員会会長） 

・第１次の取り組みの際の磯辺地区の課題 

・学校適正配置の必要性 

小規模校のメリット・デメリット、学校規模の適正化の必要性、千葉市における学校の

適正規模についての説明と質疑応答及び意見交換 
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第３回「協議会」 平成２０年７月３１日（木） 

・学校適正配置の必要性 

花島小学校の適正規模化に伴う変化、尐人数学級と尐人数加配、教員配置基準について

の説明と質疑応答及び意見交換 

※適正な学校規模とすることで、子どもたちのより良い教育環境をどのように整えるこ

とができるのか。 

○学年当たりの学級数が増えることで、クラス換えが可能となり、多様な人間関係の

中で、社会性や向上心を育むことができる。 

○学年に複数の担任を配置することにより、異なる教員の目で子どもたちを多面的に

把握したり指導したりすることができる。また、１３学級以上の小学校には音楽な

どの「専科教員」を配置でき、より専門的な指導を行うことができる。 

○大きな集団での学習活動や小グループでの学習活動など、多様な学習形態に対応で

きる。 

・今年度の推計による磯辺地区の小・中学校の状況 

平成２０年度に算出した推計を基に、磯辺地区の小・中学校の状況を整理し、質疑応答

及び意見交換 

第４回「協議会」 平成２０年１０月６日（月） 

・磯辺地区の適正配置シミュレーション 

磯辺地区における小・中学校の考えられる組み合わせとその際の学校規模や教員配置に

ついて提示があり、それに対して質疑応答 

第５回「協議会」 平成２０年１２月８日（月） 

・磯辺地区の適正配置シミュレーション 

磯辺地区における小・中学校の考えられる組み合わせとその際の学校規模や教員配置に

ついて提示があり、それに対して質疑応答 

第６回「協議会」 平成２１年１月２６日（月） 

・磯辺地区の適正配置の方向性について 

小学校の適正配置の方向性について協議。 

磯辺地区としては、シミュレーション４つまり磯辺第一小と第二小と第四小を統合し、

磯辺第三小を残す（その際、高浜二小の一部または全部を加えるかどうかを検討する）

方向で、話し合いを進める。→今後の話し合いのたたき台 

第７回 平成２１年２月２３日（月） 

・高浜第二小学校保護者と教職員の会で実施したアンケート結果の報告等 

高浜第三小学校との統合が妥当であると考えている保護者が全体の約７割【中学校区は

高浜中学校となるが、希望すれば従来どおり、磯辺二中学校（又は磯辺地区の統合中学

校）へ進学できることを前提】 

・保護者代表の意見について 

これまでの協議を踏まえて、保護者代表それぞれから意見を出してもらった結果、今年

度の磯辺地区の協議会で協議してきたことについて、正確な情報を伝え、保護者の質問

に応えるとともに、意見収集をして来年度の協議会につなげるため、教育委員会が各保

護者会と調整のうえ、保護者対象の説明会を開くことが決定 
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（３）平成２１年度 

保護者対象説明会の実施 

開催案内を磯辺地区の全ての小・中学校の保護者に配布 

磯辺地区内の幼稚園・保育所にポスターを掲示 

○磯辺第二中学校・磯辺第三小学校合同説明会 

ア 日時・会場 

平成２１年４月１１日（土） 午前 10 時～12 時 磯辺第三小学校体育館 

イ 参加保護者等 

約３０人 

○磯辺第一中学校・磯辺第一小学校・磯辺第二小学校・磯辺第四小学校合同説明会 

ア 日時・会場 

平成２１年４月２５日（土） 午前１０時～１２時 磯辺第一中学校体育館 

イ 参加保護者等 

約５０人 

 

地元代表協議会の開催状況 

第８回「協議会」 平成２１年６月２９日（月） 

・保護者対象説明会実施状況の報告 

・平成２１年３月３日（月）に開催された高洲・高浜地区の協議会における結論の報告 

①高洲・高浜地区としては、高浜第二小学校と高浜第三小学校とを統合することが妥当

である。 

②高浜６丁目自治会が、高浜第二小学校と高浜第三小学校との統合を機に、磯辺第三小

学校への学区変更を希望しており、これは地理的にみてもいたしかたない。 

→これにより、たたき台であるシミュレーション４は磯辺第一小と第二小と第四小を統

合し、磯辺第三小（＋高浜６丁目）を残すとなった。 

・磯辺地区の適正配置の方向性 

小学校の統合については、中学校の適正配置の方向性を協議した後、改めて協議す

ることとなった。 

第９回「協議会」 平成２１年９月７日（月） 

・磯辺地区の中学校の適正配置の方向性 

中学校の統合に賛成する意見が多かったが、継続審議とすることとした。 

第１０回「協議会」 平成２１年１０月２６日（月） 

・高洲・高浜地区学校適正配置地元代表協議会（１０月１９日）報告 

高浜第二小学校と高浜第三小学校の統合（高浜６丁目は磯辺三小区へ）の合意がなさ

れ、今後は統合の時期と場所等について協議されることになったことが報告された。質

問・意見はなかった。 

・磯辺地区の中学校の適正配置の方向性 

磯辺三小の保護者のアンケート結果を除き、中学校の統合に賛成する意見が多かっ

たため、磯辺第三小学校の保護者の理解を図るよう、教育委員会による保護者対象の説

明会を開き、保護者の疑問や不安に答えていくこととし、磯辺三小の保護者等への説明

会を開催することになった。 
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磯辺第三小学校保護者対象説明会の実施 

開催案内を保護者に配布 

磯辺地区内の幼稚園・保育所にポスターを掲示 

自治会を通じて回覧 

ア 会場・日時 

平成２１年１２月５日（土） 午前１１時３０分～１２時４５分 

磯辺第三小学校保護者会室 

イ 参加者 

磯辺第三小学校保護者・地域住民 ２５人 ※未就学児の保護者を５名程含む。 

※統合に反対という意見というよりも、進めるに当たっての疑問点や要望が多く出

された。 

 

地元代表協議会の開催状況 

第１１回「協議会」 平成２２年１月２５日（月） 

・磯辺地区の中学校の適正配置の方向性 

磯辺三小の保護者等への説明会の状況報告を踏まえ、小・中学校の適正配置の必要

かどうかにテーマを絞って協議をした結果、「磯辺地区の小・中学校の現状及び将来

像を見据え、磯辺地区全体という広い視野に立つと、小・中学校の統合はともに必

要である」との理解は得られた。このことを各小・中学校の保護者に伝え、統一し

たアンケート調査を実施することとした。 

第１２回「協議会」 平成２２年３月８日（月） 

・磯辺地区の適正配置の方向性 

アンケート調査結果の結果、「小学校の統合が必要」については、「賛成」と「協議

会の意向を尊重」を合わせて全体の９０％、「中学校の統合が必要」については、「賛

成」と「協議会の意向を尊重」とを合わせて全体の８５％であったため、「磯辺第一

中学校区・磯辺第二中学校区では小・中学校の統合がともに必要である」との合意

に至り、このことを磯辺地区の全小・中学校の保護者に文書でお知らせすることと

した。 


